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LA OPOSICIÓN VENEZOLANA
 
Nelson Ortega
 
 
El escenario actual para la oposición venezolana es crítico, ante la ausencia de un líder que represente la supuesta
unión de los factores contra-revolucionarios, la inexistencia de un proyecto político para el país diferente a lo
planteado en la cuarta república y la división sectaria dentro del seno de la MUD, colocan a este sector político
contra la pared frente a un Presidente Chávez que mantiene la confianza de un importante sector de la población
(más del 50% según las encuestas de Datanálisis y GISXXI).

PANORAMA MUNDIAL



 
Sin duda la oposición nacional presenta su faceta más preocupante desde hace mucho tiempo, el hecho de que
hayan retomado en las últimas elecciones (Gobernaciones, alcaldías y asamblea nacional) a algunos puestos que
de manera aplastante tenía la izquierda venezolana solo han vislumbrado una mermada acción política que plantea
retóricamente la negación absoluta de todo cuanto haga el Gobierno Bolivariano sin una argumentación sólida que
permita contrastar los dos modelos propuestos para el país.
 
La oposición no reconoce los logros alcanzados por la revolución Bolivariana, plantean un maquillaje de las cifras
estadísticas, que por cierto son avaladas por las propias Naciones Unidas y que colocan a Venezuela con un alto
índice de desarrollo humano y con un coeficiente de gini que nos coloca en una situación que presenta un alto
grado de bienestar según la encuestadora transnacional Gallup, acusan una desmejora en el empleo cuando hoy
en día revisamos cifras que permiten indicar que hemos invertido la proporción entre el empleo informal y formal,
este último representa en el momento actual la mayoría del sector empleado del país, una circunstancia muy
diferente a la encontrada a finales de los noventa con el advenimiento de un modelo económico y social neoliberal
que afectó notablemente la calidad de vida del venezolano.
 
No se ven por allí los empresarios de FEDECAMARAS otorgando al menos una vivienda digna a alguno de los
tantos afectados por las lluvias en el territorio nacional, mucho menos al sector salud privado atendiendo sin ningún
costo a las niñas y los niños de los refugios o los que sufrieron de la AH1N1, no se ven ni se verán porque dentro
de la lógica del capital para acumular la mayor cantidad de ganancia no hay un espacio para garantizar la vida de
nuestros pueblos.
 
Plantean una fuga de cerebros insultando la inteligencia de quienes hemos decidido luchar para construir un país
mejor, con el sueño de Bolívar plasmado en nuestra constitución bajo la frase de justicia social, es el socialismo el
camino a seguir para garantizar aquel concepto de Naciones Unidas sobre desarrollo sustentable, como la acción
de garantizar la satisfacción de las necesidades de la sociedad actual sin comprometer la vida de las generaciones
futuras.
 
La oposición sin ética alguna ni siquiera dentro de su propio seno de una débil unidad que no es más que una
versión quinto-republicana del chiripero aquel que denotó en un movimiento político llamado convergencia, hoy se
enfrenta ante un sólido proyecto político que responde a los intereses de los más necesitados; han tenido que
argumentar que los pobres siguen naciendo a un ritmo muy acelerado y eso les preocupa porque aquellos que
fueron excluidos de toda acción política de los gobiernos precedentes a la Revolución Bolivariana hoy definen con
mayor fuerza el apoyo al Presidente Chávez, que sin duda representa la antítesis de la vieja cultura política.  Nos
queda mucho camino por recorrer, corregir las fallas y profundizar la revolución con cambios altamente
significativos es una tarea impostergable.
 
 
"Formémonos una patria a toda costa y todo lo demás será  tolerable." Simón Bolívar
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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BÉLGICA, UN AÑO SIN GOBIERNO
 
Eliseo Oliveras
El Periódico
 
 
Un año después de las elecciones legislativas del 13 de junio del 2010, Bélgica sigue sin haber logrado formar un
Gobierno y no hay ninguna perspectiva de que logre consensuar uno a corto plazo. Las abismales diferencias entre
los partidos flamencos y francófonos sobre la reforma del Estado y del sistema de financiación de las regiones, que
exige Flandes, han impedido hasta ahora cualquier acuerdo.
 
A pesar de la sucesión de informadores, mediadores, clarificadores, conciliadores y formadores de Gobierno
nombrados por el rey Alberto II durante los últimos 12 meses, la situación política es peor que hace un año, porque
permanece el bloqueo y ha desaparecido la esperanza postelectoral de un acuerdo.
 



Bélgica «es un poco menos belga», flamencos y francófonos «viven bajo el mismo techo, pero comparten pocas
cosas en común» y la crisis parece confirmar que «el estado belga no es quizá indispensable», destacaba con
pesadumbre este fin de semana el editorial del diario Le Soir.
 
Flandes, la región más rica y que agrupa al 60% de la población del país, reclama transformar el estado federal en
una especie de estado confederal, con una amplia regionalización de los impuestos, la sanidad, la política de
empleo y las políticas sociales.
 
El programa confederal de la independentista Nueva Alianza Flamenca (NVA), que ganó las pasadas elecciones,
cuenta más o menos con el respaldo de los democristianos (CDV), liberales (VLD), los extremistas Vlaams Belang
y de la poderosa patronal flamenca.
 
La minoritaria comunidad francófona, liderada por el Partido Socialista (PS), rechaza esa amplia regionalización de
los impuestos y las políticas sociales, porque en la práctica implicaría una drástica reducción de los fondos que
recibirían Valonia y Bruselas (hasta ahora aportados por las transferencias procedentes de Flandes), lo que
obligaría a recortar de forma sustancial los gastos de educación, sanidad, desempleo y protección social.
 
Además de la reforma de la financiación de las regiones y la transferencia de poderes del estado a las regiones,
flamencos y francófonos mantienen un tenso pulso entorno a dos cuestiones políticas de alto calado simbólico: el
futuro de Bruselas y la supresión de los derechos especiales políticos, lingüísticos y judiciales de los 150 000
francófonos que viven en la periferia flamenca de la capital.
 
Los sondeos indican que el bloqueo de las negociaciones está favoreciendo a los independentistas de la NVA, que
ganan unos 7 puntos y se sitúan con una intención de voto del 35,1% en Flandes. Entre la comunidad francófona,
los socialistas siguen imbatibles con un retroceso mínimo.
 
Alberto II está decidido a no convocar elecciones anticipadas, porque teme que serían las últimas de una Bélgica
unida ante la imparable radicalización de Flandes. Incluso los partidos francófonos hablan ya abiertamente de
preparar un futuro sin Flandes.
 
De momento, Bélgica funciona económicamente por inercia con un buen crecimiento (2,4% previsto en el 2011).
Pero ante la ausencia de reformas los problemas que se acumulan en el sótano amenazan con derribar todo el
edificio a medio plazo: la deuda pública ascenderá este año al 97% del producto interior bruto (PIB), la inflación es
muy alta (3,6%), el país pierde competitividad, las prejubilaciones se producen a partir de 52 años, la financiación
del sistema de pensiones es insostenible y los elevados impuestos sobre los asalariados fomentan que los parados
prefieran seguir cobrando el seguro de desempleo.
 
La Comisión Europea acaba de recomendar al país una serie de importantes reformas económicas y laborales,
entre las que figuran el retraso de la edad de jubilación, la reforma del seguro de paro y la supresión de la revisión
automática de los salarios en función de la inflación. Pero el actual Gobierno en funciones no puede llevarlas a
cabo.
 
El líder socialista francófono, Elio Di Rupo, que el verano pasado fracasó en su primer intento de formar un
Gobierno, ha anunciado que presentará antes de final de mes una nueva «propuesta de base» sobre la reforma del
Estado. Las anteriores propuestas de Di Rupo, del líder de la NVA, Bart de Wever, y de los sucesivos mediadores
fueron rechazadas alternativamente por los flamencos o por los francófonos.
 
Las declaraciones en la televisión este fin de semana del senador de la NVA Karl Vanlouwe, en las que destacó
que “los francófonos no han comprendido aún el mensaje electoral flamenco”, revelan la amplitud del diálogo de
sordos que se repite entre las dos comunidades belgas.
 
Ante la parálisis política, un grupo de 25 intelectuales intenta movilizar a la población a través del denominado
manifiesto G1000 (utilizando la misma terminología que el G8 y el G20) para que expresen sus ideas y propuestas
para superar el actual bloqueo. El objetivo es celebrar una cumbre ciudadana de “democracia deliberadora” el 11
de noviembre en Bruselas.
 
Los distintos intentos ciudadanos de movilizar a la población belga frente a la incapacidad de los políticos y la
creciente fractura del país han tenido un éxito muy limitado (35 000 manifestantes en Bruselas el pasado enero) y
han perdido fuerza en los últimos meses, mientras la apatía parece ser la nota dominante.
 
 



Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 14 JUN (NOTIMEX).- Más de 180 representantes de 33 países concluyeron aquí un encuentro
internacional con el acuerdo de redoblar acciones para lograr la excarcelación de cinco agentes cubanos presos en
Estados Unidos acusados de espionaje.
    El III Encuentro Internacional Juvenil de Solidaridad con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando
González, Antonio Guerrero y René González sesionó del 11 al 13 de este mes, condenados en un juicio en Miami
en 2001 a largas penas de prisión.
    Los cinco, catalogados en Cuba como "héroes de la lucha antiterrorista", argumentaron en el proceso que
monitoreaban a grupos de exiliados para prevenir acciones violentas contra la nación caribeña.
    El presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, dijo en un discurso que Los Cinco, como se les conoce en Cuba,
sufren un castigo adicional a su régimen penitenciario porque, en su criterio, hay un "muro de silencio" de los
grandes medios internacionales.
    Al respecto, convocó a los asistentes a librar una batalla con "energía y creatividad" que exige del apoyo de los
jóvenes y emplear con "audacia e inteligencia" los beneficios de las nuevas tecnologías de la información y la
comunicación.
--------------------
GINEBRA, 14 JUN (PL) Cuba denunció hoy aquí el uso de las fuerzas armadas israelíes contra la población civil
palestina y reivindicó la necesidad de una solución justa, pacífica y duradera al conflicto.
    La representación diplomática de la isla manifestó su pleno apoyo a la postura de Egipto en calidad de
presidente del Movimiento de Países No Alineados, sobre los temas de Palestina en el Consejo de Derechos
Humanos (CDH) de Naciones Unidas.
    La delegación cubana usó de la palabra para referirse al informe del Comité de Expertos en relación con las
acciones de Israel contra la Flotilla humanitaria y la situación de los derechos humanos en Palestina y otros
territorios ocupados.
    “(   ) Israel continúa ignorando las decisiones de este Consejo. Resulta irrespetuosa la persistente negativa del
Estado de Israel de cooperar con las Misiones Internacionales establecidas por el sistema de Naciones Unidas, y
por el CDH en particular”, expresó Yusnier Romero, miembro de la representación de Cuba.
    Acto seguido puntualizó que resulta vergonzoso que transcurridos casi tres años de la agresión israelí contra
Gaza, las víctimas de esta acción y sus familias aún claman justicia.
    “El uso de la fuerza armada contra la población civil, incluyendo niños, mujeres y ancianos, continúa siendo la
regla”, remarcó.
    El diplomático cubano recalcó que a la nación Palestina se le sigue privando de sus más elementales derechos,
incluido el de libre determinación.
    Cuba reivindica la necesidad de una solución justa, pacífica y duradera al conflicto israelo-palestino y al conflicto
árabe-israelí (   ), sentenció.
--------------------
CARACAS, 14 JUN 2011 (AFP) - El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua,  aclaró este martes que no debe ni
quiere asumir las funciones del mandatario  Hugo Chávez, que se recupera en Cuba tras ser operado de un
absceso pélvico, y  reiteró que el jefe de Estado está en plenas facultades físicas y mentales.
    "El presidente legítimo, constitucional, legal y en pleno ejercicio de sus  competencias es Hugo Chávez Frías",
declaró Jaua, respondiendo a la pregunta  sobre si debería asumir la presidencia en ausencia de Chávez, cuya
fecha de  retorno a Venezuela aún se desconoce.
    El presidente "está en perfectas capacidades físicas y mentales y en el  pleno ejercicio de su función
constitucional, de manera que aquí esa discusión  está fuera de lugar", agregó el vicepresidente.
    En los últimos días, representantes de la oposición sugirieron que Jaua  debería asumir las funciones de Chávez
mientras éste se recupera de la cirugía  de urgencia a la que se sometió durante una visita oficial a Cuba.
    "Conmigo no se equivoquen señores de la derecha: yo soy un hombre de honor,  forjado en los valores de la
lealtad, la amistad y los principios. Yo voy  defender con mi propia vida el mandato constitucional del presidente
Chávez",  expresó Jaua.
    El vicepresidente explicó que el mandatario había solicitado permiso al  Parlamento para realizar la semana
pasada una gira por Brasil, Ecuador y Cuba.
    El domingo, Chávez confirmó, en una llamada telefónica a la televisora  multiestatal Telesur (con sede en
Caracas), que se recupera de forma  satisfactoria y que está en "plenas facultades" para gobernar.
    "Tengan por seguro que si me sintiera disminuido yo sería el primero en  tomar alguna decisión (...) Estoy en
plenas condiciones y capacidades. Me  siento mejor que antes de la operación", explicó.
    Un absceso pélvico es una acumulación de pus en un órgano o cavidad del  cuerpo ubicados en la región inferior
del abdomen, que en 99% de los casos se  produce como consecuencia de una lesión en el área de la pelvis.



--------------------
CARACAS, 14 JUN 2011 (AFP) - Diputados oficialistas venezolanos ratificaron  este martes que el mandatario
Hugo Chávez, que se recupera en Cuba tras ser  operado de un absceso pélvico, puede constitucionalmente
mantenerse en sus  funciones, mientras la oposición sugirió que debe delegar en su vicepresidente.
    "El presidente de la República no pierde su condición así esté en la Luna,  así este en Pekín", dijo la diputada Iris
Varela, del partido PSUV, en el poder.
    Con los votos de la mayoría oficialista, la Asamblea Nacional (Parlamento  unicameral) ratificó la "absoluta
legitimidad, constitucionalidad y vigencia"  de la autorización otorgada a Chávez para salir del país por más de
cinco días,  para realizar la semana pasada una gira por Brasil, Ecuador y Cuba.
    "Le ratificamos y le autorizamos a que permanezca en Cuba el tiempo que los  médicos consideren necesario",
declaró la parlamentaria Cilia Flores, del PSUV.
    "¿Qué querían ustedes? ¿La muerte del presidente? (...) íQué miserables son  ustedes por no preocuparse por
la salud del presidente!", exclamó, dirigiéndose  a los parlamentarios de oposición.
    Los detractores del gobierno han insistido en que el Parlamento debe  declarar la ausencia temporal del
presidente y traspasar el poder ejecutivo al  vicepresidente Elías Jaua, mientras Chávez se recupera de la
operación de  urgencia realizada durante su visita oficial a Cuba.
    Además, consideraron inválida la sanción de una ley realizada por el jefe  de Estado desde Cuba.
    "Un presidente no puede ejercer el poder desde un sitio distinto a la  República. Es inconstitucional el ejercicio
de poder desde La Habana", señaló  el parlamentario opositor Omar Barboza.
    "El presidente Chávez pretende gobernar a Venezuela desde Cuba", advirtió  la diputada María Corina Machado.
    Este martes, Jaua aclaró que no debe ni quiere asumir las funciones de  Chávez y reiteró que el jefe de Estado
está en plenas facultades físicas y  mentales.
    "El presidente legítimo, constitucional, legal y en pleno ejercicio de sus  competencias es Hugo Chávez Frías",
declaró Jaua.
    El presidente "está en perfectas capacidades físicas y mentales y en el  pleno ejercicio de su función
constitucional, de manera que aquí esa discusión  está fuera de lugar", agregó el vicepresidente.
    El domingo, Chávez confirmó, en una llamada telefónica a la televisión, que  se recupera de forma satisfactoria y
está en "plenas facultades" para gobernar.
    "Tengan por seguro que si me sintiera disminuido yo sería el primero en  tomar alguna decisión (...) Estoy en
plenas condiciones y capacidades. Me  siento mejor que antes de la operación", explicó.
    Un absceso pélvico es una acumulación de pus en un órgano o cavidad del  cuerpo ubicados en la región inferior
del abdomen, que en 99% de los casos se  produce como consecuencia de una lesión en el área de la pelvis.
--------------------
LA HABANA, 14 JUN (EFE).- Cuba y Venezuela acordaron celebrar la próxima sesión de su comisión mixta a
finales de año en La Habana, donde este mes acordaron inversiones bilaterales por valor de 1.300 millones de
dólares y "profundizaron aún más sus relaciones".
    El diario oficial Granma informó hoy que la XII reunión bilateral tendrá lugar en la capital cubana en el último
trimestre del año para "garantizar el seguimiento de los proyectos encaminados a cumplir los objetivos sociales de
las Revoluciones cubana y bolivariana".
    "Cuba y Venezuela profundizaron aún más sus relaciones, que crecen cuantitativamente, y también
cualitativamente, por estar basadas en la cooperación desinteresada y el beneficio mutuo", resaltó Granma sobre
los resultados de la XI comisión celebrada en La Habana entre los días 8 y 11 de junio.
    En esa reunión ambos Gobiernos establecieron un programa de colaboración para 2011 que comprende la firma
de 100 contratos para la ejecución de 116 proyectos, con un valor estimado de 1.300 millones de dólares.
    Los nuevos contratos abarcan sectores estratégicos como los de energía, construcción, transporte,
comunicaciones, cultura, deporte, alimentación e información, y áreas sociales como educación y salud.
    Granma indicó que esos convenios preceden a la constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y
Caribeños (CELAC) en Caracas en julio próximo, por lo que el Acta Final de la reunión mixta destacó la creación
del nuevo organismo como un "ejercicio de verdadera independencia" sin "injerencias ni dictados extrarregionales".
    El documento final también rechazó las sanciones impuestas por Estados Unidos a la estatal petrolera PDVSA
por sus relaciones comerciales con Irán y las consideró una "flagrante violación de la soberanía venezolana".
    En los últimos años Venezuela ha sido el principal aliado político y el mayor socio comercial de Cuba y el
intercambio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2005 a más de 3.000 millones en 2009.
    La celebración de la comisión mixta coincidió con la visita de trabajo que el presidente venezolano Hugo Chávez
inició el pasado 8 de junio a Cuba, donde dos días después tuvo que ser operado de urgencia a causa de un
absceso pélvico.
    Hasta el momento los medios oficiales cubanos no han informado directamente sobre la convalecencia de
Chávez, y se limitan a reproducir lo que publica la prensa venezolana.
    Antes de la cirugía, la prensa de la isla tampoco ofreció detalles sobre las actividades en Cuba de Chávez, quien
se reunió con el presidente Raúl Castro, y con su hermano y antecesor, Fidel Castro.
--------------------

Á



POR SOLEDAD ÁLVAREZ
LA HABANA, 14 JUN (EFE).- Los textos originales que el Che Guevara escribió en pequeñas libretas desde su
llegada a Cuba en 1956 hasta el triunfo de la revolución que lideró Fidel Castro ya se pueden leer en "Diario de un
combatiente", el relato de la lucha en Sierra Maestra que hizo sobre el terreno el mítico guerrillero.
    El Centro de Estudios Che Guevara presentó hoy en La Habana esta nueva publicación justo el día en el que el
guerrillero argentino-cubano habría cumplido 83 años y cuando se cumplen diez del "Proyecto Editorial Che
Guevara", cuyo objetivo es difundir su obra y pensamiento.
    "Diario de un combatiente" agrupa las impresiones y vivencias que Ernesto Che Guevara (Rosario, Argentina
1928 - La Higuera, Bolivia 1967) fue escribiendo desde el desembarco del yate Granma en diciembre de 1956 y a
lo largo de los dos años siguientes, unas notas que fueron la base de sus famosos "Pasajes de la guerra
revolucionaria".
    El presentado hoy es, sin embargo, un diario incompleto: faltan dos de las libretas que escribió el Che en esa
época y no se sabe dónde están, admitió en la presentación del libro María del Carmen Ariet, coordinadora
científica del Centro de Estudios Che Guevara.
    Para "completar" algunos de los momentos que figuran en esos cuadernos perdidos, los editores contaron con la
ayuda del mismísimo Fidel Castro que hace pocos meses fue consultado al respecto por la viuda del guerrillero,
Aleida March, la directora del Centro de Estudios Che Guevara.
    Otra de las dificultades para publicar los diarios del Che es su letra: entender la caligrafía del guerrillero es un
trabajo "arduo" y "faraónico" según Ariet y el doctor Oscar Fernández Mell, compañero de Guevara en Sierra
Maestra.
    En "Diario de un combatiente" se lee a un Che Guevara de 28 años que anota sus vivencias en la lucha
revolucionaria con un estilo sencillo, sintético, a veces irónico y hasta con errores, advierten los editores, quienes
recuerdan que son los apuntes de alguien recién llegado a la isla y que comienza a identificarse con su realidad.
    Las algo más de 300 páginas de este libro recogen también copias de documentos de la época como los
periódicos rebeldes "Patria" o "Milicianos", órdenes militares y fotografías de la época del Che con otros
combatientes.
    Uno de sus compañeros en aquella época, el doctor Oscar Fernández Mell, recordó este martes al Che de quien
destacó su honestidad, inteligencia, su capacidad para generar confianza y singularmente su habilidad para la
enseñanza, al tiempo que lo definió como un "hombre muy culto" y un "lector interminable".
    Preguntado si Cuba sería hoy diferente si el Che hubiese vivido, Fernández Mell responde que es posible: cree
que quizá no se habrían cometido "algunos errores" que se han cometido.
    A la presentación de "Diario de un combatiente" asistió la viuda del guerrillero, Aleida March, quien insistió en
que el objetivo del Centro de Estudios que dirige es dar a conocer la obra, pensamiento y vida del Che Guevara
para "que lo conozcan tal como era" y "no lo tergiversen más".
    "Diario de un combatiente" fue publicado por el Centro de Estudios Che Guevara junto a las editoriales Ocean
Press y Ocean Sur.
--------------------
LA HABANA, 14 JUN 2011 (AFP) - El actor estadounidense Danny Glover afirmó  en La Habana que la llegada al
poder de Barack Obama no cambió la marginación  que sufren negros y latinoamericanos en Estados Unidos,
agravada con la crisis,  según una entrevista publicada este martes.
    "El hecho de tener un presidente negro (...) no ha traído ventaja alguna  para los afroamericanos. Lo cierto es
que negros y latinos son los sectores  poblacionales que sufren con mayor rigor el impacto de la crisis", declaró al 
diario oficial Granma.
    "Se habla de que ya vamos saliendo de los peores momentos (...)  estadísticas que hablan del fin de la recesión
y el comienzo de la  recuperación. Pero esas estadísticas no llegan a los negros y latinos, cada vez  más
empobrecidos", subrayó.
    El actor negro, de 64 años, estimó que "el problema está en el mismo  sistema, que está diseñado sobre bases
destructivas", no sólo en Estados Unidos  "sino en buena parte del planeta".
    "Vivimos en medio de un derroche material, reconfunde el consumo con el  bienestar, la acumulación de
recursos con el éxito, sin pensar en el daño que  nos hacemos", afirmó.
    "Debemos hacer conciencia sobre esto, porque como sigamos creyendo que el  sistema se va a enmendar por sí
mismo y resolver estos problemas, estaremos  engañándonos y cayendo en una trampa", agregó.
    Glover, revelado por "El color púrpura" (1985) de Steven Spielberg y  célebre por su dúo con Mel Gibson en
"Arma letal" (1987), visita la isla como  Embajador de Buena Voluntad de UNICEF para participar en el seminario
"Cuba y  los pueblos afrodescendientes de América".
--------------------
LA HABANA, 14 JUN (XINHUA) -- Más de un centenar de puertorriqueños viajarán a La Habana en julio próximo
para celebrar el aniversario veinte de la Brigada "Juan Ríus Rivera", de solidaridad con Cuba.
    De acuerdo con una nota difundida hoy en el sitio en Internet del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos
(ICAP), este año el programa de los brigadistas es especial, con un amplio recorrido por distintas provincias de la
mayor de las Antillas.



    El periplo incluirá visitas, además de La Habana, a Playa Girón(Matanzas), Memorial del mítico guerrillero
argentino-cubano Ernesto Che Guevara (Villa Clara), Birán (Holguín), Baracoa (Guantánamo) y comunidades de la
Sierra Maestra (Santiago de Cuba).
    También el grupo participará en un Encuentro de Solidaridad Cuba-Puerto Rico y realizarán labores de trabajo
voluntario, entre otras actividades.
    La Brigada "Juan Ríus Rivera" lleva 20 años viajando a Cuba durante el verano para participar en diferentes
tareas como voluntarios en áreas de agricultura y educación.
    Juan Ríus Rivera fue un puertorriqueño que combatió al lado de los cubanos en la guerra de independencia
contra el colonialismo español.
--------------------
MADRID (AP) _ El partido Unión Progreso y Democracia (UPyD) pidió el martes en el Congreso de los Diputados
que el gobierno cumpla todos los compromisos acordados con los presos políticos cubanos que fueron
excarcelados y vinieron a España, informó la agencia de noticias Europa Pres.
    A través de una proposición No de Ley, el partido pidió al gobierno de España que se resuelvan de forma
“inmediata'' las solicitudes de asilo político, que se agilicen los trámites para la convalidación y homologación de
títulos expedidos por escuelas y universidades en Cuba y que apoye a los excarcelados de forma política y
educacional para que sirvan a Cuba “en un futuro de democracia y respeto a los derechos humanos'', informó la
agencia noticiosa europea.
    Durante una rueda de prensa en Madrid en la sede de UPyD, el responsable de Internacional del partido,
Fernando Maura, denunció la actitud “inmoral'' del gobierno español que ha utilizado a los presos políticos cubanos
como “mercancía política para conseguir sus propios objetivos en la Unión Europea'' respecto a Cuba, que definió
como una “gran cárcel''.
    Regis Iglesias, uno de los 44 cubanos que fueron encarcelados durante la Primavera Negra de 2003 y que
vinieron a España, denunció que se han producido “acontecimientos lamentables'' desde que “fueron expulsados''
de su país.
    “Agradecemos la ayuda del gobierno español, pero se echa de menos un diálogo con el Ejecutivo ante el
incumplimiento de algunos puntos, como la concesión de asilo político'', explicó Regis, perteneciente al Movimiento
Cristiano de Liberación.
    “Al no conceder asilo político y con solo tarjetas temporales de trabajo, es muy complicado conseguir un
empleo'', explicó Regis. “Si el gobierno español no concede asilo político a las personas que estaban presas en
clara violación de los derechos humanos, las opiniones de este gobierno quedan en entre dicho'', señaló.
--------------------
POR DE MARC FRANK
LA HABANA, JUN 14 (REUTERS) - La producción de habanos y la cosecha de hojas de tabaco de Cuba están en
aumento después de caer en tiempos difíciles en el país de los famosos "puros" debido a la prohibición de fumar y
la crisis financiera internacional, según un reporte de un medio local.
    Los hábiles dedos de los tabaqueros de Cuba produjeron 81,5 millones de habanos el año pasado, en
comparación con los 75,4 millones en el 2009, según un informe publicado por la estatal Oficina Nacional de
Estadísticas en su página web (http: www.one.cu aec2010 datos 11,4.xls).
    Las mejores hojas del tabaco cubano se cultivan y curan en Pinar del Río, la más occidental de las provincias
cubanas, donde la cosecha recién terminada ascendió a los 25,4 millones de hojas, de acuerdo con informes de
una radio local, frente a los 22,4 millones de hojas recolectadas el año anterior.
    Aunque las cifras indican un incremento siguen muy por debajo de las del 2008 cuando Cuba produjo poco más
de 100 millones de puros para la exportación y la cosecha en Pinar del Río aumento a 26 millones de hojas.
    La recuperación parcial de la producción se debe en gran medida a la creciente demanda de Asia,
principalmente de China, donde los nuevos adinerados chinos están dispuestos a pagar los habanos más grandes
y más costosos, dijo Gonzalo Fernández, subdirector de marketing de Habanos S.A., el distribuidor mundial de los
puros cubanos.
    China ha escalado al tercer puesto en el mercado de los puros cubanos detrás de España y Francia.
    El tabaco cubano es una de las principales fuentes de exportación de Cuba.
    "Alrededor del 75 por ciento de los (ingresos) proceden de las más costosas de las 27 marcas (de puros) como
Cohiba y Trinidad cinco", dijo Fernández a Reuters.
    TENDENCIA POSITIVA  
    Habanos S.A., una empresa mixta entre el gigante británico Imperial Tobacco Group Plc  IMT.L  y el Gobierno
cubano, reportó ventas en el 2010 hasta 368 millones de dólares, que representa un aumento de un 2 por ciento
con respecto al año anterior.
    "Hasta ahora ha continuado este año la tendencia positiva", dijo Fernández.
    La crisis financiera mundial y la prohibición de fumar que se ha diseminado en todo el mundo son una pesadilla
para la industria del tabaco.
    Habanos está tratando de contrarrestar los efectos de ambos factores y ha ofrecido líneas de cigarros pequeños
que se pueden fumar rápidamente durante el descanso y otros puros a la medida para las mujeres fumadoras.



    Los afamados habanos cubanos dominan el mercado mundial del tabaco premium con un 70 por ciento de las
ventas.
    Esa cifra de mercado excluye a Estados Unidos, donde los puros de Cuba están prohibidos por el embargo
comercial impuesto durante décadas al Gobierno comunista.
    Alrededor de 300 millones de puros se produjeron el pasado año, similar cifra a la del 2009, en comparación con
los 278 millones reportados en el 2008.
    Unos 200.000 agricultores cubanos privados, incluyendo sus familias, dependen del cultivo y curado de las
preciosas hojas del tabaco que venden bajo contrato con el Gobierno.
    La industria emplea además a decenas de miles de torcedores y otros especialistas que se ganan la vida en la
producción de los afamados habanos.
--------------------
LA HABANA, 14 JUN (EFE).- Cuba competirá con su equipo femenino en la I Copa Panamericana juvenil de
voleibol que se realizará entre los días 16 y 20 de junio en Perú, informaron hoy medios oficiales.
    La selección de la isla, conformada por 10 jugadoras sub'20, incluye a Yamila Hernández y la central Sheila
Cardona, ambas presentes en el Mundial juvenil de 2009 en Tijuana y Mexicali.
    Además, la lista la integran Heidy Rodríguez, Regla Gracia, Yunieska Robles, María Wilson, Yaremis Mendaro,
Marilín Pagés, Zulia Matienzo y Daimí Valdés.
    El principal entrenador del seleccionado de la isla, Wilfredo Robinson, dijo a la prensa local que la tarea en Perú
será muy difícil, pero la preparación ha sido buena y buscarán "un resultado decoroso".
    Dentro del apartado B de la Copa, Cuba tendrá su primer compromiso el 16 de junio contra República
Dominicana, jugará frente Argentina el 17 y al día siguiente contra Costa Rica.
    En el Grupo A competirán México, Venezuela, El Salvador y las anfitrionas peruanas.
    Varias jugadoras del equipo cubano, que quedó en noveno puesto en el Mundial de 2009, estuvieron hace más
de un mes en la Copa Baja California, en México, donde la isla perdió ante Argentina en la final.
    Según especialistas, las cubanas deberán clasificarse para el certamen mundial juvenil que también se realizará
en Perú del 22 al 31 de julio próximo.
    En caso de lograr ese objetivo, el plantel sería reforzado con algunas figuras que jugaron con el conjunto
principal en los torneos de Cuatro Naciones, en China y Montreux, Suiza.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
WASHINGTON SAN JUAN, 14 JUN (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, prometió hoy en
San Juan que su gobierno respetará la decisión que tomen los puertorriqueños respecto a su estatus político.
    "Cuando el pueblo de Puerto Rico tome una decisión clara, mi administración estará a su lado", dijo Obama en
unas cortas declaraciones nada más convertirse en el primer mandatario estadounidense que realiza una visita
oficial a la isla en 50 años.
    En este sentido, en un discurso cargado de mensajes electorales, recordó que el Grupo de Trabajo del
Presidente sobre el Estatus de Puerto Rico presentó en marzo pasado un informe con varias propuestas "para que
los residentes de esta isla puedan determinar su propio futuro", bien sea la independencia o diversas formas de
adhesión a Estados Unidos.
    En el informe, el Grupo de Trabajo favorece la celebración de dos plebiscitos sobre el tema, aunque sólo para
los puertorriqueños que residen efectivamente en la isla.
    Alrededor de la mitad de los puertorriqueños aboga por integrarse plenamente en Estados Unidos como un
estado más. Pero la otra mitad apuesta por el statu quo, y una minoría reclama la independencia.
    De acuerdo con la propuesta del Grupo de Trabajo, en una primera consulta se preguntaría a los puertorriqueños
sobre si desean formar parte de Estados Unidos o ser independientes. En caso de que ganara la primera opción,
se celebraría un segundo plebiscito para decidir entre las diversas posibilidades de adhesión.
    Obama calificó hoy el informe como una "valiosa" herramienta para avanzar en esta cuestión y aseguró que su
regreso a Puerto Rico, donde ya estuvo en dos ocasiones durante su campaña electoral, demuestra su
"compromiso" con la isla.
    Aunque su estancia en San Juan no llegará ni a cinco horas, la visita ha sido calificada de "histórica" por ser la
primera oficial de un presidente estadounidense desde la que hiciera John F. Kennedy, un mandatario con quien
Obama gusta ser comparado, en 1961.
    De hecho, Obama hizo varias referencias a su predecesor durante su breve discurso, recordando que temas que
ya en su momento Kennedy identificara como problemas a mejorar en Puerto Rico -educación y empleo, entre
otros- siguen pendientes en la agenda, algo con lo que se comprometió a trabajar.
    "Hemos estado tratando de asegurarnos de que cada una de las familias en la isla pueda encontrar trabajo,
ganarse la vida y cuidar de sus hijos. Por eso nuestro plan económico y la reforma sanitaria incluyeron ayudas a
Puerto Rico", aseguró Obama.
    Entre las mejoras que dijo se están produciendo en la isla durante su gestión, Obama citó el aumento al acceso
a banda ancha e inversiones en educación, así como la promoción del sector turístico y de la industria con energía



limpia.
    "Le estamos dando a los puertorriqueños las herramientas que necesitan para construir su propio futuro
económico", aseveró.
    Su discurso, el único público de su corta estancia en San Juan, donde además se reunió con el gobernador de la
isla, Luis Fortuño, tuvo un marcado carácter electoralista con miras a sus aspiraciones a ser reelegido en 2012. De
hecho, entre sus pocos eventos en Puerto Rico se incluye un acto de recaudación de fondos para su campaña.
    El trasfondo electoral no es baladí en vista del potencial del voto puertorriqueño, más allá del hispano en general.
    Si bien los 3,7 millones de residentes en la isla no pueden votar en las presidenciales, los 4,6 millones que
residen en Estados Unidos sí pueden hacerlo.
    Y muchos de ellos viven en estados clave como Florida, donde el mayoritario voto hispano -de origen cubano-
suele decantarse por la oposición republicana.
    Frente a ellos, el puertorriqueño está considerado un "voto flotante" y, con la mira puesta en unas elecciones de
2012 que no pintan tan claras para Obama, sobre todo por la evolución de la economía, a Obama le interesa
congraciarse con este sufragio que podría marcar la diferencia, según observadores.
    Durante el viaje a Puerto Rico desde Miami, el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, no desestimó el
potencial electoral que tiene para Obama esta visita.
    "Hay muchos elementos en este viaje", dijo Carney.
    Los puertorriqueños que residen en Estados Unidos "se preocupan mucho por la isla (...) y creo que (Obama)
quiere enviar el mensaje a todos los puertorriqueños de que tiene a Puerto Rico y a su desarrollo económico en la
mira, además de querer ayudar a los puertorriqueños a decidir por sí mismos sobre su estatus", agregó.
    Casi 1.000 personas acudieron a recibir a Obama este martes al aeropuerto, entre ellos ex gobernadores de
Puerto Rico, funcionarios gubernamentales locales y federales, legisladores y líderes sindicales, así como estrellas
como el cantante de origen puertorriqueño Marc Anthony.
--------------------
BOGOTA (AP) _ Colombia anunció el martes la transferencia de energía a Venezuela, en un plan de entrega que
se extenderá hasta que cesen las   condiciones especiales'' que aquejan al vecino país, enfrentado a un plan
nacional de ahorro.
    El Ministerio de Minas y Energía dijo en un comunicado que la transferencia comenzó la víspera a partir de las
11:20 (1620GMT) desde la zona de La Guajira colombiana hasta el estado venezolano de Zulia, sobre la frontera.
    Esa interconexión para transportar energía entre las dos naciones tiene una capacidad de 150 megavatios y “a
través de ella se espera realizar exportaciones mientras se mantengan estas condiciones especiales'' en
Venezuela, dijo el Ministerio en su nota divulgada en un correo electrónico.
    Los tiempos y cantidad de la transferencia lo deciden en cada país los llamados “centros nacionales de
despacho'' --las entidades oficiales encargados de la planeación, supervisión y control del sistema interconectado
de energía--, agregó el Ministerio.
    El Ministerio dijo que la última vez que Colombia exportó energía a Venezuela, por ese sistema, conectado de La
Guajira a Zulia, fue en abril del 2008, cuando se transfirieron en ese mes 277 megavatios-hora.
    El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, anunció el lunes un plan de ahorro energético para obligar a los
consumidores residenciales, comercios, industrias y organismos públicos a reducir el consumo mensual en al
menos 10%, ya que de lo contrario tendrán recargos en las facturas o suspensión del servicio.
    La imposición del plan de ahorro se da luego de tres grandes apagones que se dieron entre abril y este mes en
Caracas y varias otras zonas del vecino país por “debilidades en la generación'' y accidentes que se presentaron
en algunas instalaciones, y que el gobierno de Venezuela atribuyó a presuntas acciones de “sabotaje''.
    Algunos analistas y opositores al gobierno del presidente venezolano Hugo Chávez sostienen que los recientes
apagones se deben a “insuficiencias'' en la capacidad de generación, fallas en el mantenimiento de las
instalaciones y “deficiencias'' gerenciales.
--------------------
QUITO, 14 JUN (NOTIMEX).- Ecuador, que se ha distanciado en los últimos años de los organismos multilaterales
de crédito, encontró en China una fuente de financiamiento privilegiada con la que desarrolla millonarios proyectos
petroleros e hidroeléctricos.
    El primero de los acuerdos de financiamiento se produjo en julio de 2009, cuando la estatal ecuatoriana
Petroecuador firmó un contrato de venta anticipada de petróleo con Petrochina, por mil millones de dólares.
    Según un reporte de la cancillería ecuatoriana, el acuerdo fue producto de los contactos iniciados cuando el
presidente Rafael Correa asumió su mandato, en enero de 2007, los cuales se profundizaron con la visita oficial del
mandatario a China en 2008.
    El año anterior, tras largas negociaciones que estuvieron a punto de abortar por desacuerdos en las condiciones,
China otorgó a Ecuador un crédito por mil 700 millones de dólares para financiar la construcción de la central
hidroeléctrica Coca-Codo-Sinclair.
    China desembolsó en agosto pasado mil millones de dólares a Ecuador para desarrollar proyectos de
infraestructura y petroleros, con lo cual los créditos otorgados en dos años por la potencia asiática a este país
llegaron a tres mil 700 millones de dólares.



    Correa ha manifestado que acudirá a países amigos para financiar proyectos claves en lugar de tocar las puertas
de los organismos multilaterales o del mercado internacional, a los cuales acusa de condicionar sus créditos.
    Los estrechos vínculos entre ambos países quedaron de manifiesto en junio de 2010, cuando Petroecuador y
China sellaron una negociación por la cual este país se comprometió a enviar a la nación asiática 36 mil barriles de
petróleo crudo por día durante cuatro años.
    La Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo de Ecuador (Senplades), en tanto, firmó al mes siguiente un
acuerdo con la empresa china CAMC Engineering para desarrollar en este país proyectos estratégicos por unos mil
millones de dólares.
    En diciembre pasado, el presidente ecuatoriano dijo que los planes de inversión de China en Ecuador para este
año alcanzan los cinco mil millones de dólares, la mayor cifra contemplada por la nación asiática en Sudamérica.
    Al incremento de los vínculos entre Ecuador y China en materia de inversión y financiamiento se suma el fuerte
crecimiento que experimentaron en el último tiempo las relaciones comerciales bilaterales.
    Las exportaciones ecuatorianas al país asiático pasaron de 13.7 millones de dólares en 2003 a 337.7 millones de
dólares en 2010, mientras que las importaciones subieron de 302.6 millones a mil 606 millones de dólares en el
mismo periodo, según el Banco Central.
    De las exportaciones ecuatorianas, 70 por ciento corresponde a petróleo, en tanto que el resto son materias
primas, palo de balsa, aceite, banano, frutas, flores, pescado y cacao, mientras que este país importa fertilizantes,
almidón, papel y materias primas.
    A fines de 2009, el gobierno ecuatoriano abrió oficinas comerciales en Cantón, Shangai, además de la de Pekín,
como parte de una estrategia que busca abrirse paso en el inmenso mercado chino.
    Para el logro de ese objetivo, el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración se prepara para
enviar en los próximos días una delegación a Pekín para avanzar en la búsqueda de acuerdos fitosanitarios y de
doble tributación.
--------------------
BEIJING, 14 JUN (XINHUA) -- El viceministro chino del Exterior Zhang Zhijun describió la gira del vicepresidente
chino, Xi Jinping, por cuatro naciones como una importante misión diplomática de China en la Unión Europea (UE)
y América Latina al inicio de la segunda década del siglo XXI.
    Xi concluyó el lunes su visita a Italia, Cuba, Uruguay y Chile.
    El viaje tuvo un impacto positivo en el impulso de la cooperación amistosa de China con cuatro naciones,
además de avanzar en el desarrollo integral y concreto de los vínculos entre China y la UE, así como entre China y
América Latina en el nuevo contexto global, además de crear un ambiente más favorable para la reforma y el
desarrollo del país asiático, indicó Zhang.
    Xi logró importantes consensos con los líderes de estos países sobre asuntos internacionales y regionales,
indicó Zhang, y agregó que la firma de61 acuerdos de cooperación, con un valor de 4.000 millones de dólares,
durante su visita impulsaron las relaciones bilaterales y la cooperación práctica.
    CONSOLIDACION DE LA CONFIANZA MUTUA  
    Cuando los líderes de las cuatro naciones se reunieron con el vicepresidente chino, todos elogiaron altamente el
desarrollo de las relaciones con China y la importancia de los crecientes lazos con Beijing para sus estrategias en
el exterior, indicando que China es un amigo confiable y un socio estratégico, dijo Zhang.
    Además, indicó que todos reiteraron su adhesión a la política de una China y su voluntad para colaborar con el
país asiático a fin de impulsarlas relaciones bilaterales y regionales, y lograr un desarrollo firme y continuo.
    El fomento de los intercambios entre partidos y Parlamentos con China fue una prioridad en la visita de Xi, indicó
el viceministro, y agregó que todos los líderes de partido y de los Parlamentos de los cuatro países expresaron su
compromiso con el fortalecimiento de  los intercambios con China y con el impulso del desarrollo integral de los
vínculos bilaterales.
    FOMENTO DE LA COOPERACION MUTUAMENTE BENEFICA  
    La visita de Xi tenía como fin fomentar, guiar y aumentar la cooperación práctica con los cuatro países, anotó Xi.
    Italia, al ser la séptima economía mundial, expande activamente su cooperación con diversos países en medio
de la crisis de la deuda en Europa, indicó, y añadió que Cuba se encuentra en un momento clave en el ajuste de su
política económica, mientras que Uruguay y Chile aceleran su crecimiento económico.
    Las cuatro naciones determinaron que hay grandes oportunidades en el firme y rápido desarrollo de la economía
de China, y expresaron su deseo de profundizar la cooperación en los campos de la economía, comercio e
inversión con el país asiático, manifestó el portavoz.
    China es actualmente el principal socio comercial asiático de Italia, mientras que es el segundo de Cuba y
Uruguay, y el primero de Chile. Además, es el segundo socio comercial de América Latina, según el ministro del
Exterior.
    Los 61 nuevos acuerdos con estos países cubren las áreas de economía y comercio, finanzas, energía,
construcción de energía, agricultura, cultura y turismo, las cuales subrayan la sólida base de cooperación, el gran
potencial y los amplios prospectos entre China y estas cuatro naciones, indicó Zhang.
    FOMENTO DE INTERCAMBIOS CULTURALES Y ENTRE LOS PUEBLOS  



    Zhang informó que Xi hizo hincapié en la importancia de fomentar los intercambios culturales y entre los pueblos
durante su visita y propuso impulsar los intercambios y la comunicación entre académicos, medios de
comunicación y grupos civiles en varios niveles y en fotos distintos.
    Xi subrayó que la juventud es la esperanza del futuro, e indicó que China está dispuesta a llevar a cabo
esfuerzos con las cuatro naciones para crear más oportunidades para que los jóvenes puedan comunicarse,
aprender el uno del otro y convertirse en amigos, con el objetivo de edificar una base social para el desarrollo de
los vínculos a largo plazo entre China y la UE, así como China y América Latina.
    FOMENTO DE RELACIONES CHINA-UE Y CHINA-AMERICA LATINA  
    Durante el viaje, Xi informó sobre el desarrollo socioeconómico de China, señalando que el país se mantendrá
de forma inquebrantable en el camino de la paz y el desarrollo, así como a su estrategia de apertura de resultados
mutuamente benéficos, por lo que desea unir manos con Europa y América Latina, a fin de edificar un mundo en
armonía con paz permanente y prosperidad común.
    Los líderes de los cuatro países elogiaron los logros de China en la reforma y el desarrollo, y expresaron que
consideran que el país asiático es un importante estabilizador y conductor de la paz y el desarrollo mundial, indicó
Zhang.
    Además, las cuatro naciones expresaron su voluntad de mantener y desarrollar las relaciones de China con la
UE y de China con América Latina, además de fortalecer la coordinación y cooperación con China en los
principales asuntos internacionales y regionales, dijo.
    Zhang señaló que la visita del vicepresidente fue un viaje exitoso que expandió los consensos, fomentó la
amistad, profundizó la cooperación y buscó el desarrollo común de China con los cuatro países.
--------------------
SANTIAGO DE CHILE, 14 JUN (EFE).- El desempleo urbano en América Latina y el Caribe volverá a descender
este año y pasará del 7,3 % registrado en 2010 a una tasa que se situará entre el 6,7 y el 7 %, informaron hoy dos
organismos de Naciones Unidas.
    En una publicación conjunta, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la Organización
Internacional del Trabajo (OIT) subrayaron que las políticas macroeconómicas contribuyeron en muchos casos a
reducir la vulnerabilidad económica.
    Estas políticas contracíclicas implicaron una expansión del gasto fiscal durante la crisis e incluyeron diversas
medidas, como inversión en infraestructura, planes de empleo de emergencia, estímulo a las empresas o
programas sociales, entre otras, apuntan.
    Sin embargo, el análisis constata que esas políticas generalmente fueron resultado de reacciones de corto plazo,
por lo que recomiendan que ese enfoque contracíclico se institucionalice, lo que permitiría dar respuestas rápidas
ante una nueva crisis.
    La baja en la tasa de desempleo urbano regional ha sido constante desde el año 2002, cuando se ubicaba por
encima del 11 %, aunque la mejoría ha sido desigual, ya que se redujo más en los países suramericanos que en el
norte de América Latina y, sobre todo, el Caribe.
    A nivel regional, la tasa de desempleo urbano descendió del 8,1 % a 7,3 % hacia fines de 2010, lo que supuso
un retorno a los niveles previos a la crisis de 2009.
    En términos absolutos, en 2010, en las zonas urbanas de la región el número de ocupados aumentó en 6,4
millones de personas, mientras que la cantidad de desempleados se redujo en 1 millón de personas, hasta sumar
17,1 millones.
    Según los dos organismos de Naciones Unidas, este año ese descenso se acentuaría y podría situarse por
debajo del 7 %.
    Resaltan además que en muchos países hay indicios de mejoría en la calidad del empleo.
    "Los datos sobre la evolución de empleo formal reflejan fuertemente la recuperación de la actividad económica",
indican.
    En concreto, en Brasil, Chile, Nicaragua y Uruguay el empleo formal subió alrededor del 6 %, mientras que en
Costa Rica, México, Panamá y Perú aumentó entre un 3 y un 5 %.
    Asimismo, la reactivación relativamente fuerte a nivel regional incidió en 2010 en un aumento de la tasa de
ocupación urbana de 0,8 puntos porcentuales, con lo cual se alcanzó un nuevo máximo histórico del 55,2 %.
--------------------
MÉXICO, 14 JUN (EFE).- Los países de América Latina han logrado adecuar sus leyes en materia de derecho a la
alimentación y lucha contra el hambre y ponerlas a la vanguardia, pero persisten desigualdades estructurales que
dificultan los avances en la materia, explicó hoy a EFE un alto representante de la ONU.
    "Es una región paradójica: grandes avances legislativos, pero relativamente poca capacidad para tratar de
resolver las desigualdades estructurales. Como resultado hay una muy desigual distribución de la propiedad de la
tierra", dijo el relator especial de la ONU sobre el Derecho a la Alimentación, Olivier De Schutter.
    En entrevista con EFE, De Shcutter destacó que muchos países latinoamericanos "han adoptado reformas en
sus constituciones o legislaciones que fortalecen la lucha contra el hambre y usan el derecho a la alimentación
como un instrumento para combatir el hambre y la malnutrición".



    Entre ellos están Ecuador, Bolivia y Brasil, que mencionan en sus constituciones el derecho a la alimentación y la
defensa de la soberanía alimentaria.
    También Nicaragua y Guatemala están obligados por ley a emprender determinadas acciones de lucha contra el
hambre, dijo De Shcutter, quien confió en "que algún día México" entre en esa lista.
    "En este sentido, Latinoamérica está muy a la vanguardia. Pero en otros aspectos estos son países donde hay
grandes desigualdades", lamentó.
    Ello se refleja, por ejemplo, en la concentración en manos de "una pequeña elite" de la propiedad de la tierra,
"con los pequeños campesinos enfrentando muchas dificultades para sobrevivir y seguir activos".
    De Schutter pone como modelo a seguir a Brasil y su programa "Fome Zero", lanzado el 1 de enero de 2003, y
en el extremo contrario a Guatemala, "donde la desigualdad" y la "malnutrición infantil" continúan siendo muy altas.
    En términos generales, el funcionario belga considera que los países de Latinoamérica "han conseguido un
progreso significativo" y caminan en la dirección correcta para tratar de cumplir con el Objetivo del Desarrollo del
Milenio (ODM), que pretende reducir a la mitad el hambre en 2015 respecto a los niveles de 1990.
    Datos del Programa Mundial de Alimentos de la ONU apuntan a que hay unos nueve millones de niños
latinoamericanos que padecen desnutrición infantil, y que la desnutrición genera pérdidas de casi el seis por ciento
del Producto Interior Bruto (PIB) a estas naciones.
    El relator especial comenzó ayer una visita a México invitado por la Cancillería de este país que concluirá el
próximo 20 de junio, cuando presentará en rueda de prensa las observaciones preliminares de su estadía.
    De Shcutter lleva en el cargo desde mayo de 2008, cuando fue designado para el mismo por el Consejo de
Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas.
--------------------
WASHINGTON (AP) _ El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, destacó que el próximo director
general del FMI no debería ser de Europa, a fin de evitar un conflicto de intereses, ya que varios países de ese
continente están recibiendo cuantiosos préstamos, y admitió que la ministra francesa de finanzas Christine Lagarde
tiene una “gran posibilidad'' debido al apoyo que le han dado los gobiernos europeos antes de que fuera candidata.
    Carstens presentó su candidatura como director general del FMI el lunes en un discurso en el Instituto Peterson
para la Economía Internacional, una institución de asesoría y análisis político en Washington.
    Asimismo, el Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo en un comunicado que el proceso de selección de su
nuevo director general se redujo a dos candidatos, el gobernador del Banco de México Agustín Carstens y la
ministra francesa de finanzas Christine Lagarde.
    El comunicado no menciona a Stanley Fischer, jefe del banco central de Israel y quien surgió como candidato al
vencer el plazo el viernes.
    “Es difícil romper una tradición de 65 años, cuando un actor principal como es Europa, siente la necesidad de
tener un control sobre el fondo. Es como empezar un partido de fútbol perdiendo 5-0'', dijo Carstens. “Estoy seguro
que Lagarde sería una buena directora general, pero sería mucho mejor si fuera electa en un proceso
transparente''.
    El máximo cargo en el FMI quedó vacante tras la renuncia de Dominique Strauss-Kahn el mes pasado al ser
acusado de atacar sexualmente a una mucama en un hotel de Nueva York.
    El FMI informó que “el período de presentación de nominaciones para el puesto del próximo director gerente
terminó el viernes 10 de junio... el directorio se reunirá con los candidatos en Washington D.C. y, a partir de
entonces, seguirá en reunión para discutir las fortalezas de los candidatos y hará una selección''.
    Carstens, que culminó en la capital estadounidense una gira que lo llevó a varios países para promocionar su
candidatura, ha logrado hasta el momento el apoyo de 12 países latinoamericanos: Belice, Bolivia, Colombia,
Honduras, Guatemala, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.
    Carstens no se pronunció sobre Stanley Fischer, quien lamentó haber sido descalificado debido a su edad _dos
años por encima se la edad límite de 65 años que el FMI ha establecido para un nuevo director general.
    Aún así, la descalificación de Fischer no parece facilitar la campaña de Carstens.
    China, India y Brasil, tres de las naciones de más rápido crecimiento del mundo, también se pronunciaron por
una mayor apertura en el proceso del FMI para elegir a su líder. Aún así, ninguno de estos países respalda la
candidatura de Carstens.
    De hecho, hasta ahora China, India y Brasil se han negado a refrendar públicamente su apoyo a un candidato.
Los analistas señalan varias razones por las que las tres naciones en vías de desarrollo se han resistido.
    China e India son rivales históricos y no cuentan con muchos intereses en común, a pesar de que se encuentran
en etapas de desarrollo similares.
    Brasil compite por ser una alternativa a Estados Unidos y considera a México un cercano aliado del gobierno
estadounidense, dijo Domenico Lombardi, miembro de la mesa directiva de Brookings Institution y ex funcionario
del FMI.
    Los países emergentes no han logrado unirse como un grupo unificado detrás de un candidato'', dijo Lombardi.
--------------------
WASHINGTON, 14 JUN 2011 (AFP) - El retraso en el aumento del techo de la  deuda de Estados Unidos podría
revertir la incipiente recuperación y  desencadenar una nueva crisis económica, dijo el presidente Barack Obama



en una  entrevista difundida el martes.
    "Podríamos, de hecho, tener una nueva crisis financiera, si llevamos esto  muy cerca del límite", dijo Obama al
programa Today Show de la cadena NBC.
    Obama y los legisladores republicanos han mantenido un encendido debate  desde enero sobre si elevar el
techo de la deuda, con el Partido Republicano,  que exige recortes profundos a cambio de cualquier acuerdo para
elevar el  límite de gastos.
    El Congreso tiene hasta el 2 de agosto para ponerse de acuerdo sobre un  incremento del tope de la deuda
pública que alcanzó 14,294 billones de dólares  a mediados de mayo.
    Según los cálculos del Tesoro, el Estado no podrá funcionar más después del  2 de agosto si no se eleva el
techo de la deuda. El Estado se encontraría en  esa eventualidad en una situación de cesación de pagos de
algunas de sus obligaciones.
    "Tomo la palabra de los dirigentes republicanos cuando dicen que sería  catastrófico para nosotros no elevar el
techo de la deuda", agregó Obama.
    "La buena fe y la confianza de Estados Unidos están en la base no solamente  de nuestro estilo de vida, sino
también de un sistema financiero mundial",  afirmó.
--------------------
ROMA, 14 JUN (EFE).- El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, afronta un momento difícil entre las peticiones
de la oposición para que dimita y el distanciamiento de sus socios gubernamentales de la Liga Norte, tras el duro
revés sufrido en las consultas populares del domingo y el lunes en Italia.
    En los referendos, en los que Berlusconi abogaba por la abstención para que no hubiera quórum, votó el 55 %
del censo de electores, y hubo una aplastante victoria del sí a la derogación de las leyes sometidas a consulta.
    Entre esas leyes había dos muy defendidas por el Ejecutivo de Berlusconi: la vuelta a la energía nuclear y la ley
del "legítimo impedimento", uno de los escudos judiciales de Berlusconi.
    Los resultados de estas consultas son vistos en Italia como un signo evidente de erosión del consenso sobre
Berlusconi y llegan en un momento delicado para el mandatario, ante la inminencia del voto de confianza al que se
someterá su Gobierno los próximos 21 y 22 de junio en el Parlamento.
    El líder del Partido Demócrata (PD, el primero de la oposición), Pierluigi Bersani, denunció hoy en una entrevista
con "La Repubblica" que el Gobierno está "paralizado" y aseguró que tras los resultados del referéndum ha llegado
"con claridad la confirmación de que es necesario un cambio" y de que dimita el Ejecutivo.
    La presidenta del PD, Rosy Bindi, agregó que de las urnas "sale un pronunciamiento claro contra el Gobierno",
aunque se mostró convencida de que Berlusconi "no tiene ganas de abandonar" y de que "no se dará por vencido".
    El exmagistrado Antonio Di Pietro, líder de Italia de los Valores (IDV), no desaprovechó la oportunidad para pedir
la dimisión de Berlusconi, a quien considera "la mayor anomalía del país".
    El presidente del Partido de los Comunistas Italianos, Antonino Cuffaro, sentenció que Italia "ha dado la espalda"
a Berlusconi y que los resultados de las consultas marcan una "apabullante e irremediable derrota personal y
política" del líder conservador.
    La postura adoptada desde las filas del Pueblo de la Libertad (PDL), el partido de Berlusconi, ha sido la de
reconocer que el pueblo italiano se ha expresado en contra de unas leyes promovidas por el Ejecutivo, pero que
hay que delimitar el alcance de los referendos a dichas normas, descartando que hayan sido un voto de castigo.
    En esa línea, el ministro de Defensa, Ignazio La Russa, aseguró que el Gobierno "no corre riesgos", y se mostró
confiado en que en las votaciones de la próxima semana en el Parlamento "nadie" retirará el apoyo al Ejecutivo, en
referencia a la Liga Norte.
    Ese posible distanciamiento con la Liga, hasta ahora aliada de hierro de Il Cavaliere, es lo que más puede
perjudicar a Berlusconi.
    La crisis entre los dos socios gubernamentales parece cada vez más profunda, debido a desacuerdos en el seno
del Ejecutivo sobre el sistema fiscal y son cada vez más las voces en ese partido que instan a un cambio de ruta,
sin el cual amenazan con forzar una anticipación de las elecciones.
    El ministro para la Simplificación Normativa y miembro de la Liga, Roberto Calderoli, expresó que su partido ha
recibido "un segundo bofetón" con los referendos, tras el encajado en las elecciones municipales de hace dos
semanas, cuando la formación registró una bajada de votos, algo de lo que culpó a Berlusconi y a su partido.
    El diario "La Padania", cercano a la Liga Norte, reflejaba en su edición de hoy el descontento entre el electorado
de este partido e instaba a sus dirigentes a tener "valor" tras los varapalos recibidos y reaccionar.
    Asimismo, el rotativo reproduce unas declaraciones de Umberto Bossi, en las que asegura: "No hay más tiempo
que perder, hemos visto que en Roma existen pocas ganas de cambio, no piensan en la gente. O se despiertan o
nosotros seguiremos adelante por nuestro camino".
    El próximo domingo la Liga celebra su fiesta anual en la localidad de Pontida (norte) y según fuentes leguistas
allí su líder, Umberto Bossi, trazará las condiciones que plantearán a Berlusconi para mantener su apoyo.
--------------------
BRUSELAS, 14 JUN (DPA) - Los ministros de Economía de los 17 socios del Eurogrupo escenificaron hoy la
solidaridad de la Unión Europea (UE) con Grecia y acordaron las líneas generales del segundo programa de



rescate para Atenas, con un tope máximo de 120.000 millones de euros, para evitar la suspensión de pagos del
país.
    Las últimas cifras barajadas entre bastidores del Eurogrupo se sitúan en una horquilla que oscila entre los
90.000 y, como tope absoluto, los 120.000 millones de euros para insuflar aire a la maltrecha economía griega. El
tema más candente, la participación de los bancos privados en este nuevo esfuerzo de financiación, dividió a los 17
socios del Eurogrupo.
    No obstante la mayor parte de ellos, con España a la cabeza, apuestan por una "participación voluntaria" de
aquellas entidades europeas que así lo deseen. Tanto la vicepresidenta económica, Elena Salgado, como el
secretario de Estado de Economía, José Manuel Campa, reiteraron que Madrid no ve con buenos ojos la
participación del sector privado en este "rescate de Grecia II".
    "No nos gusta el debate sobre la involucración del sector privado", comentó Campa en Madrid. "Apostamos por
una participación voluntaria", apostilló Salgado ya en Bruselas.
    El Eurogrupo extraordinario de Bruselas se produce un día después de que la agencia de calificación de riesgo
Standard   Poor's (S P) redujera drásticamente la nota de solvencia de Grecia, de "B" a "CCC", porque considera
cada vez mayor la posibilidad de que el país caiga en el "default" (suspensión de pagos).
    Con ello, Grecia quedó así más cerca de la calificación "D", que establece que el país se coloca al borde de la
insolvencia.
    El paquete de salvamento de la endeudada economía helena aprobado el año pasado por la Unión Europea
(UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), por 110.000 millones de euros (143.700 millones de dólares) a tres
años, no ha sido suficiente para disipar las dudas sobre la solvencia y la financiación de Grecia en los próximos
meses, sobre todo de cara a 2012.
    Los ministros de Economía de los 17 socios del Eurogrupo se pusieron de acuerdo en que hay que activar el
segundo rescate para Atenas, pero se dejaron abierto el tema candente de hasta dónde y cómo debe participar el
sector privado, una condición sine qua non para Berlín. Está previsto que ese asunto se dirima en el próximo
Eurogrupo, del 20 de este mes en Luxemburgo.
    La ministra austriaca de Finanzas, Maria Fekter, confirmó que los 17 buscan una solución basada en la
"iniciativa de Viena", la cual contempla que los bancos paguen al menos una parte del segundo rescate, que evite
la suspensión de pagos de Grecia.
    Alemania quiere que en este nuevo rescate se contemple un canje voluntario de los bonos griegos que estén en
posesión de inversores privados que venzan en los próximos dos años por otros cuyo vencimiento se produzca
dentro de siete años para evitar que los contribuyentes asuman toda la carga de la nueva ayuda europea y del FMI.
    En ese sentido, el ministro germano de Finanzas, Wolfgang Schaeuble, aseguró que todavía quedan por cortar
varios flecos en torno a la posible participación del sector privado en este nuevo rescate, indispensable según
Berlín, para repartir la carga del esfuerzo.
    Una posible "reestructuración suave" de la deuda helena, como la calificó el primer ministro luxemburgués y
presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, sólo servirá para agitar más la tensión de los mercados, asegura
en cambio el Banco Central Europeo (BCE).
    En todo caso, Salgado defendió un "acuerdo equilibrado" para desplegar este segundo paraguas financiero para
Grecia.
    "Tenemos que ser cuidadosos, atender también las razones del BCE y tratar de buscar una solución que sea
buena para Grecia, pero también lo más equilibrada posible para todo el conjunto de la zona euro, para nuestra
moneda única", comentó.
    "Estamos a favor de poder encontrar una solución que sea satisfactoria para todos. No hay ni blanco ni negro,
todo tiene sus ventajas y sus inconvenientes y para eso nos vamos a reunir", dijo.
    Sin embargo, el gobernador del banco emisor de Italia y probable nuevo presidente del Banco Central Europeo
(BCE), Mario Draghi, rechazó como solución a los graves problemas financieros de Grecia la posibilidad de una
reestructuración de la deuda helena.
    "Una suspensión de pagos (encubierta) no es la solución para los problemas de base de la crisis de la deuda
soberana helena", comentó Draghi en una intervención en Bruselas.
    "A menos que haya más dinero sobre la mesa o que se garantice la solvencia de bancos y de deuda, la
suspensión de pagos es un procedimiento muy, muy difícil", comentó. "El remedio sería peor que la enfermedad",
puntualizó Draghi, de 63 años, en el único candidato en liza para sustituir a Jean-Claude Trichet el frente del BCE
en octubre próximo.
--------------------
LONDRES, 14 JUN (EFE).- El ministro británico de Asuntos Exteriores, William Hague, afirmó hoy que el régimen
de Muamar el Gadafi en Libia, "está aislado y a la defensiva" a causa del incremento de la presión interna y externa
en su contra.
    "El régimen de Gadafi está aislado y a la defensiva. Mediante una combinación de medios militares, económicos
y diplomáticos estamos redoblando la presión en favor de una solución política verdadera para el pueblo de Libia",
dijo Hague en el Parlamento.



    El secretario del Foreign Office aseguró que las deserciones en los niveles más altos del régimen continúan, lo
que está precipitando el colapso del Gobierno de Trípoli.
    En paralelo, agregó, el opositor Consejo Nacional de Transición (CNT) está cada vez más fuerte moralmente y
mejor organizado, según pudo constatar durante su reciente visita a la ciudad de Bengasi.
    "Cuando fui a Bengasi, me impresionaron los progresos logrados y la sensación de optimismo y la creencia en
un futuro democrático que escuche de los libios de a pie y de los líderes del CNT", indicó.
    Sobre las deserciones, resaltó que las más recientes "han incluido a una serie de generales del ejército, entre los
que figura el jefe de la empresa petrolera que está en manos del Estado".
    "Tenemos razones para creer que hay muchos otros que desertarían si pudieran hacerlo con seguridad o si sus
familias no estuvieran amenazadas si lo hicieran", agregó el ministro.
    "Ciertamente, la moral del régimen es mucho más reducida que hace unas semanas y, como pude ver por mi
mismo, la moral y la organización del Consejo Nacional de Transición ha mejorado muy significativamente", dijo
Hague.
--------------------
WASHINGTON, JUN 14 (REUTERS) - La administración del presidente Barack Obama considerará un plan para
retirar de Afganistán a sus 30.000 soldados de refuerzo en un plazo de entre 12 y 18 meses, pero daría a los
comandantes militares la libertad de marcar el ritmo del repliegue.
    Seis semanas después de que comandos estadounidenses mataran al líder de Al Qaeda Osama bin Laden en
Pakistán y a medida que aumenta la presión sobre el presupuesto, crece en Washington el apoyo a una agresiva
reducción del papel de Estados Unidos en Afganistán.
    A pesar de un récord de violencia, los comandantes militares estadounidenses dicen estar logrando importantes
avances en la recuperación del terreno controlado por la tenaz insurgencia talibán.
    La Casa Blanca espera que su comandante para Afganistán, el general David Petraeus, recomiende cuántos
soldados retirar a partir de julio.
    Ex funcionarios y comandantes dicen que el presidente Obama podría anunciar un plan a largo plazo para retirar
las 30.000 tropas enviadas a Afganistán como refuerzo tras una revisión de la estrategia bélica de Estados Unidos
a finales del 2009.
    Si Obama lo acepta, un plan así pondría a Estados Unidos rumbo a una presencia reducida en Afganistán,
permitiendo a los comandantes militares determinar con exactitud cuándo enviar las tropas a casa, tal como ocurrió
con la estrategia de salida de Irak.
    Supondría además un cambio respecto al esperado anuncio este mes de la retirada de un menor contingente a
fines del año.
    El plan calmaría también a los congresistas, incluyendo los demócratas escépticos sobre la guerra y un creciente
número de republicanos, que cuestionan los resultados de Estados Unidos en Afganistán tras una década de
combates.
    "Hay un precedente y funcionó bien", dijo el teniente general retirado David Barno, un ex comandante que ahora
analiza Afganistán en el Center for a New American Security. "En cierto sentido, hará contentos a ambos bandos".
    Un exfuncionario estadounidense dijo que Obama probablemente recibiría tres opciones de los militares,
clasificadas según el riesgo.
    Comandantes militares estadounidenses, incluyendo el secretario de Defensa saliente Robert Gates, han
advertido que una retirada precipitada pondría en peligro las victorias que tanto han costado durante el último año.
    La campaña de Afganistán se encuentra en una encrucijada casi una década después de los ataques del 11 de
septiembre en Estados Unidos, que desataron la guerra. Los talibanes han sido expulsados de áreas estratégicas
del sur, pero se han dispersado por todo el país y ha habido una oleada de violencia en toda la frontera pakistaní.
--------------------
BEIJING, 14 JUN (XINHUA) -- China se opone firmemente a los intentos de internacionalizar el asunto del Mar
Meridional de China, que debería resolverse bilateralmente a través de consultas amistosas entre las partes
implicadas, de acuerdo con un artículo de opinión publicado hoy martes por el periódico militar Diario del Ejército de
Liberación de China.
    Ayer lunes, Vietnam llevó a cabo un ejercicio militar en una "zona económica marítima exclusiva" sobre la cual
declara su soberanía, una medida que según el texto sólo agudizará las disputas.
    "La historia ha demostrado que cualquier acción encaminada a provocar disputas y contradicciones o
internacionalizar los conflictos sólo empeora las cosas", señala este artículo firmado.
    El texto subraya que China se opone a que cualquier país "no relacionado "intervenga en el asunto del Mar
Meridional e insta a todas las partes pertinentes a dejar de realizar acciones unilaterales que compliquen el
problema y a no hacer declaraciones "infundadas e irresponsables".
    "La disputa sólo se podrá resolver de manera apropiada con sinceridad y paciencia y mediante consultas
directas entre las partes implicadas", insiste el autor del artículo.
    Los chinos fueron los primeros en descubrir y desarrollar las islas del Mar Meridional de China y tienen
soberanía indiscutible sobre las islas y las aguas circundantes, recalca.



    En una declaración oficial difundida en 1958, el gobierno chino dejó claro que estas islas formaban parte del
territorio soberano del país y el entonces primer ministro de Vietnam, Pham Van Dong, se mostró de acuerdo con
esta reivindicación, según el artículo.
    Los países implicados reconocieron que el Mar Meridional de China pertenecía a China y la situación se
mantuvo en calma hasta que la ONU informó de que se habían encontrado recursos petrolíferos en esas aguas en
1968.
    Tras la publicación de este informe, muchos países con costa en el Mar Meridional de China empezaron a
reclamar su soberanía sobre las islas de la zona y tomaron medidas contundentes para ocupar algunas de ellas, lo
que provocó disputas territoriales con China.
    El jueves pasado, China urgió a Vietnam a abandonar cualquier acción que viole la soberanía china sobre las
islas Nansha y las aguas circundantes, indicó el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Hong Lei.
    Los pesqueros chinos que estaban faenando en esas aguas fueron ahuyentados por barcos vietnamitas
armados en la mañana del 10 de junio.
    Durante la persecución, la red de pesca de uno de los barcos chinos se enredó con los cables de un buque de
exploración petrolera de Vietnam que estaba operando ilegalmente en la zona.
    Según Hong, tanto la exploración petrolera en la ribera Vanguard como la persecución de los barcos chinos por
parte de los buques vietnamitas suponen una grave infracción de la soberanía y los derechos marítimos de China.
--------------------
ASTANA, 14 JUN (XINHUA) -- El presidente de China, Hu Jintao, dijo esta tarde que la consolidación y desarrollo
mayores de las relaciones amistosas y cooperativas entre China e Irán son benéficos para los intereses comunes
de ambas partes y favorables para mantener la paz y estabilidad en la región y en el mundo entero.
    Hu hizo las declaraciones cuando se reunió con el presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, en la capital de
Kazajistán. Hu y Ahmadinejad asistirán a la cumbre anual de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS)
que se va a realizar el miércoles en Astaná.
    Este año se conmemoró el 40  aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre China e Irán, dijo
Hu. Desde que los dos países establecieron relaciones diplomáticas y especialmente en los años recientes, las
relaciones chino-iraníes han presenciado un crecimiento sano y estable gracias a los esfuerzos conjuntos de
ambas partes.
    Los líderes de ambas naciones han mantenido intercambios frecuentes devisitas, mientras que la confianza
política mutua ha mejorado y la cooperación pragmática ha avanzado establemente, afirmó Hu.
    Los dos países deben mantener los contactos de alto nivel y ampliar los intercambios amistosos en todas las
áreas. Los gobiernos, legislaturas y partidos políticos de los dos países también deben mantener intercambios y
cooperación, dijo Hu.
    El presidente chino exhortó a los dos países a que promuevan la cooperación pragmática a través del
mantenimiento del impulso en la cooperación comercial y económica bilateral.
    Los dos países deben ampliar los intercambios culturales y alentar a los dos pueblos a que incrementen los
contactos, a fin de permitir que la amistad chino-iraní se arraigue profundamente en los corazones de la gente.
    Hu dijo que las dos partes deben fortalecer la comunicación en asuntos internacionales para promover la paz y
estabilidad en la región y en el mundo entero.
--------------------
RAMALLAH GAZA JERUSALÉN, 14 JUN (DPA) - El ministro alemán de Exteriores, Guido Westerwelle, y el
presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, de visita hoy en los territorios palestinos, volvieron a manifestar
su oposición a la declaración de independencia del Estado palestino en septiembre.
    Ambos coincidieron en sendas visitas a Ramallah en apoyar una solución basada en dos Estados, aunque
siguiendo la vía de la negociación con Israel y no la toma de una decisión unilateral que podría ser "perjudicial" y
"peligrosa" a largo plazo.
    "El gobierno alemán cree que los pasos unilaterales pueden ser perjudiciales", dijo Westerwelle tras reunirse con
el primer ministro palestino, Salam Fayyad, en referencia a la aspiración de la Autoridad Nacional Palestina (ANP)
de declarar su Estado con el apoyo de la ONU en septiembre.
    "Creemos que las negociaciones son el mejor camino" dijo Westerwelle en Ramallah pidiendo a los palestinos
"abrirse al diálogo" de paz, que lleva congelado desde septiembre de 2010.
    "Este es nuestro consejo a todas las partes y ésta es la manera en la que nosotros tratamos de apoyar, en un
momento difícil y en una complicada situación, el proceso de paz", dijo el canciller alemán.
    El presidente de la Eurocámara, que también se entrevistó con Fayyad, declaró que cualquier declaración
unilateral en la ONU en septiembre "no ayudaría" y sería "peligrosa".
    "Entiendo su postura, pero una decisión como ésta sólo sería constructiva si fuese fruto de negociaciones" de
paz con Israel, dijo Buzek. Los esfuerzos para ganar apoyos en el seno de la ONU en septiembre "podrían traer
dificultades en el futuro", añadió.
    Ambas voces se suman a la de la canciller alemana Angela Merkel, que la semana pasada se pronunció a favor
de Israel y junto a Estados Unidos rechazó la propuesta de resolución palestina en la ONU, afirmando que esta vía
debería "ser evitada".



    El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, que se reunió con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu,
esta semana en Roma, ha apoyado también a Israel mientras entre 120 y 130 países de la ONU podrían apoyar la
resolución palestina.
    Fayyad insistió por su parte en que los palestinos no aspiran a acumular una mera declaración de independencia
como la de noviembre de 1988, sino que buscan poner fin a la ocupación de Israel en Cisjordania y Jerusalén Este.
    "Buscamos una Palestina genuina y soberana en Cisjordania y Gaza, con Jerusalén Este como capital. Eso es lo
que queremos, no otra declaración", dijo Fayyad. "Acabar con la ocupación israelí requiere un proceso político
creíble", añadió advirtiendo que su gobierno se encuentra en consultas con países "amigos".
    Además, Fayyad pidió a Alemania y a la Unión Europea (UE) que mantengan su plataforma de apoyo a una
solución para el conflicto de Cercano Oriente, abierta en los dos últimos años, y afirmó que debería pasar de ser
una plataforma europea a una internacional que trate los diferentes capítulos de negociación del conflicto.
    Westerwelle y Buzek, expresaron su apoyo a la reconciliación interpalestina entre las dos grandes facciones, Al
Fatah y Hamas, que se reúnen hoy y mañana en El Cairo para dar seguimiento al acuerdo de reconciliación
firmado el pasado 4 de mayo. Ambas facciones tienen previsto formar un nuevo gobierno palestino y celebrar
elecciones palestinas antes de mayo de 2012.
    Buzek animó al presidente palestino, Mahmud Abbas, a formar un nuevo gobierno palestino esta semana
mientras insistió en la necesidad de que cualquier nuevo gobierno palestino acepte el derecho de Israel a existir,
renunciar a la violencia y reconocer los acuerdos firmados hasta ahora, tres premisas que la Unión Europea exige
al grupo islamista Hamas para mantener relaciones diplomáticas.
    "Lo más importante para Israel es (ver reconocido) su derecho a existir y vivir en seguridad", dijo Buzek.
    En su visita también hoy a la Franja de Gaza el ministro alemán de Desarrollo, Dirk Niebel, urgió a Israel a poner
fin al bloqueo que impone sobre la Franja desde 2006.
   Niebel lanzó también un mensaje a las milicias palestinas pidiendo un alto el fuego y el fin del lanzamiento de
cohetes y granadas de mortero al sur de Israel.
    "Es tan importante alcanzar un alto el fuego como que Israel ponga fin al bloqueo", dijo el ministro alemán en una
conferencia de prensa en la Ciudad de Gaza. "Sólo de esa manera podemos empezar a reconstruir Gaza", añadió.
    El bloqueo de Israel sobre Gaza fue impuesto en 2006, después de que Hamas secuestrase al soldado israelí
Gilad Shalit, y reforzado tras la toma del poder por parte de Hamas en junio de 2007. Desde entonces, y a pesar de
las facilidades acordadas por Israel el año pasado, las exportaciones permanecen altamente restringidas minando
la economía de la Franja.
--------------------
EL CAIRO, 14 JUN (EFE).- El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, y el máximo
líder de Hamas, Jaled Meshal, se reunirán el próximo día 21 de junio en El Cairo para llegar a un acuerdo sobre un
nuevo gobierno, dijo hoy una fuente palestina.
    El miembro del Comit Central del grupo nacionalista palestino Al Fatah Zakaria al  
    En declaraciones a la prensa tras la cita de hoy en El Cairo, el miembro de la delegación de Hamas Ezat al
Rechaq destacó que el primer asunto que se analizó fue el de los prisioneros políticos al que se decidió poner fin
"de manera total".
    "El segundo tema que abordamos fue el del gobierno y el primer ministro -agregó Al Rechaq-. Propusimos varios
nombres y pudimos abreviar la lista de nombres y dejar una más limitada".
    "Las discusiones sobre este tema se completarán con la presencia de Abbas y Meshal, ya que durante la reunión
(de hoy) nos comunicamos con ellos y se acordó proseguir el diálogo con la participación de ambos", apuntó el
integrante de la Oficina Política del grupo islamista, según la agencia de noticias oficial egipcia, Mena.
    El cargo de primer ministro se ha convertido en el primer escollo de la reconciliación, ya que Al Fatah exige que
continúe como jefe de gobierno Salam Fayad, mientras que Hamas se opone a ello.
    A ese respecto Al Rechaq dijo que su organización expresó sus reservas sobre Fayad como futuro primer
ministro, ya que se acordó nombrar al Ejecutivo por consenso.
    "Por lo que ninguna parte puede imponer un nombre a la otra, ni obligar a la reconciliación palestina a una sola
opción", señaló.
    Sobre ese tema, Al Ahmed dijo a los periodistas que hubo "un debate franco y claro" y que acordaron que "el
gobierno sea por consenso", ya que eso es lo que establece el documento de reconciliación sellado oficialmente el
pasado 4 de mayo.
    Preguntado por la candidatura de Fayad, Al Ahmed rechazó hablar de "exclusiones", pero afirmó que acordaron
que el Gobierno sea por consenso y recordó que hasta ahora no lo ha habido.
    Al Ahmed adelantó que ambas facciones resolvieron que la reunión del próximo martes "sea definitiva y salga
con el anuncio de un acuerdo para la formación de un Gobierno", ya que, a su juicio, es algo que no se puede
retrasar más.
    Y explicó que la participación de Meshal y Abbas "beneficia al diálogo".
    "Su incorporación a las delegaciones abrevia el tiempo y no nos veremos obligados a rechazar reuniones y
volver e ir a consultas", indicó.



    Asimismo, Al Ahmad hizo mención al tema de los prisioneros políticos y aseguró que su grupo da ese asunto por
cerrado.
    También habló a los periodistas en la capital egipcia Abu Marzuk, quien calificó el ambiente de la reunión de hoy
de "bueno".
    "Esta es una oportunidad buena para decir a nuestro pueblo palestino que hemos terminado el asunto de la
división palestina y hemos llegado a acuerdo sobre la mayoría de asuntos y el próximo martes cerraremos todos
los temas y habrá un primer ministro y un gobierno de consenso", zanjó el responsable de Hamas.
    Las disputas entre ambas facciones comenzaron con la victoria de Hamas en las elecciones de 2006 y se
intensificaron en junio de 2007 después de que este grupo tomara por la fuerza el control de la franja de Gaza.
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